

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA N° 94**

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 05 de Agosto de 2014, en el Salón DIDECO

**PRESIDENCIA**

Presidió la sesión el Concejal Patricio Ojeda Alarcón, por encontrarse la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia de vacaciones. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza  
Claudia Moya del Campo  
Claudio Bravo Araya  
José Luis Mattas Sánchez  
Patricio Ojeda Alarcón,  
José Miguel Maureira Maureira

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Aprobación Modificación Presupuestaria Secplan
- Aprobación de Patentes de Alcoholes Moteles de Turismo Parral Ltda.
- Modificación Presupuestaria Salud
- Modificación Presupuestaria Daem
- Aprobación Programa Medio Ambiente
- Exposición Encargada Programa Mujeres Jefas de Hogar
- Aprobación Actas
- Varios

**CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 15:40 hrs., el Sr. Presidente inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Iván Damino Administrador, Paula Zúñiga Secplan, Francisco Pinochet Dideco, Horacio Lara de Dideco, Erica Gajardo Encargada de Personal, Olga Gálvez Relacionadora Pública, Emilio Cisternas Asesor Jurídico, Víctor Valverde Director de Obras (S), Felipe Vergara de Salud, Daciel Alegría y Carmen Orellana del Daem, Verónica Inostroza y Estefano Escobar del Programa Mujeres Jefas de Hogar.

**MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN**

Expone Paula Zúñiga Secplan y solicita se apruebe una suplementación por \$1.360.000.- para el ítem servicios de publicidad que es para el contrato de las radios, según Oficio N° 150 entregado en sesión anterior. Se vota y aprueba por unanimidad. Solicita también una creación de cuenta y suplementación por \$49.999.000.- para ítem Reposición de planta de tratamiento Villa La Cascada de Catillo, que son dineros que vienen del gobierno central, según Oficio N° 151 de 31/07/2014. Concejal Benavente pregunta cuando comenzarán los trabajos, ella le responde que la licitación se subirá este viernes, una vez licitado son 5 días para la firma de contrato y luego 5 días para la entrega de terreno. Se vota y se aprueba por unanimidad. Pide además una suplementación de

\$3.000.000.- para el ítem art. 14 Ley 18.695 que es para la cancelación multas a beneficio municipal estimado para los meses de Julio a Diciembre. Se vota y se aprueba por unanimidad.

#### **APROBACION DE PATENTES DE ALCOHOLES DE MOTELES TURISMO PARRAL LTDA.**

Expone la Sra. Marta Valdés, Jefa de Patentes, quien pide se apruebe la patente señalada, por haber recibido todos los antecedentes necesarios para su renovación, tiene los papeles a la vista por si alguien los quiere ver. Se vota y se aprueba por unanimidad.

#### **MODIFICACION PRESUPUESTARIA SALUD**

Expone Felipe Vásquez Jefe de Finanzas de Salud, quien solicita una suplementación de \$10.000.000.- para ítems de gastos en personal, personal de planta, otras remuneraciones, material de uso o consumo, mantenimiento y reparaciones, servicios generales y servicios técnicos y profesionales. Según Oficio N° 333 de 31/07/2014. Se vota y se aprueba por unanimidad.

Concejal Benavente le pregunta por parte de una máquina que mide la diabetes que estaría faltando en los consultorios, que eso se le ha comentado. Le responde Felipe que es la lanceta lo que se regala y que él no sabe si quedan o no; pero avisará la inquietud. Concejal Maureira le señala que han llegado a su oficina adultos mayores a los que les da hora para la primera semana de Septiembre, y él sabe que los adultos mayores son primera prioridad, por lo que pide se vea este tema. Felipe Vergara le indica que debe distinguirse si es por un control pendiente, o debido a que se les acaben los remedios; traspasará la inquietud.

#### **MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM**

Expone el Coordinador de finanzas Sr. Daciel Alegría, solicita un aumento de gastos por \$2.500.000.- para el ítem vestuario accesorios y prendas diversas sacarán de desahucios e indemnizaciones. Según Oficio N° 1332 de 28/072014. Se vota y se aprueba por unanimidad. \*\*\*\*

#### **APROBACIÓN PROGRAMA MEDIO AMBIENTE**

Se retira de la tabla

#### **EXPOSICIÓN ENCARGADA PROGRAMA MUJERES JEFAS DE HOGAR**

Expone Verónica Inostroza, quien apoyada por Estefano Escobar y una presentación en power point explica de manera ágil y entretenida la gestión del año, señalando entre otros datos, que se ha capacitado laboralmente a 411 mujeres, ha habido apoyo al emprendimiento para 178 mujeres, presenta la entrega de 6 carritos de la Coca Cola de los cuales 3 son para Jefas de Hogar, manifiesta estar orgullosa de los logros. Estefano comenta que se consiguieron capacitación gratuita de la Universidad Autónoma, que se ha gestionado bastante en beneficio de las usuarias del Programa.

Solicita además se aprueban las bases del Concurso del Capital Semilla de este año. Se lee y explica; se vota y aprueba por unanimidad. Concejal Moya les felicita por la

información entregada y comenta que ojala pudiera replicarse estas presentaciones con otros programas y departamentos.

### **APROBACIÓN ACTAS**

Se pide la aprobación de las Actas N° 77,78,79,80,82,83,85,86,87,88,89 y 90. Se aprueban todas, con la sola observación que en el Acta N° 87 en su página 5 se consigna erróneamente que se pide un viraje en la Av. Buenos Aires frente a la Iglesia del sector, cuando en realidad se solicita hacer un espacio para virar más al norte en la avenida, justamente al medio, entre el semáforo que está frente a la Iglesia y el viraje hacia el cementerio de la ciudad.

### **VARIOS**

Concejal Benavente reitera que hay goteras en el Gimnasio, pregunta por las boletas de garantía, si las hay. Víctor Valverde le señala que es tema del Mop y que se ha oficiado varias veces. Concejal Ojeda concuerda con el primero en el sentido de que va a ocurrir cada vez que llueva y es todo un problema y lo peor es que no es mucho lo que se puede hacer, y que subsisten los problemas de ventilación. Se piensa en seguir oficiando y en invitar a alguien del Mop para que venga a ver el problema en terreno. Como otro punto señala que le han reclamado por el acopio de ramas en calle Bosque con Pablo Neruda, en propiedad municipal... Víctor Valverde le indica que se llevará una máquina chipeadora para picar todo allí mismo. Como tercer punto sugiere trasladar el semáforo de Av. Aníbal Pinto con calle O'Higgins y colocarlo en la intersección de calles Arturo Prat con Dieciocho, ya que allí realmente se necesita un semáforo, debido a la gran congestión que se forma por el supermercado de la esquina. Concejal Ojeda propone hacer contactos con Municipalidad de Chillán que está renovando semáforos... tal vez nos puedan donar uno... El Sr. Administrador comenta que al parecer los estarían re ubicando en zonas alejadas del centro; agrega que se hizo contactos con la Municipalidad de Talca en el mismo sentido.

Concejal Moya consulta que pasa con el contrato de la basura, si se va a mantener la empresa Urbana, o se va a buscar otra alternativa... el Sr. Administrador le responde que se iba a ir el gerente y allí surgía la posibilidad de terminar el contrato, pero que no fue así; que se les ha seguido multando, que han mejorado su gestión, pero el contrato es del todo insuficiente para lo que Parral necesita. Que si la empresa se quiere ir de la comuna, nos haría un favor a todos, ya que hay varios sectores que no están siendo atendidos. Concejal Moya comenta que también debe verse los costos de una nueva empresa. El Administrador señala que la idea es mejorar la relación con la empresa, que los vecinos están enojados... Comenta que se está preparando un plan de limpieza de toda la comuna que la Sra. Alcaldesa va a detallar más adelante. Añade que al revisar el presupuesto 2015 se verá si se les contrata adicionalmente para otro sector o se busca una nueva empresa para ello. Concejal Benavente sugiere hacer un operativo calle por calle en donde todas las personas puedan botar sus cachureos; el Concejal Mattas le comenta que el tema es donde botar todo eso. El Concejal Bravo recuerda haberlo hecho durante su período como Alcalde de Parral y afirma que dura como 4 o 5 años, nada más. Concejal Ojeda propone hacer cosas que si podemos, como por ejemplo lavar las veredas con ayuda de Bomberos; arreglar los

basureros con jóvenes del liceo que trabajan en estructuras metálicas; quiere un plan integral de embellecimiento de la comuna.

Concejal Maureira pide se entregue por Víctor Valverde la información sobre una solución para el ingreso de calle Igualdad Norte. El Director de Obras (S) le entrega a él y a todo el Concejo un croquis que contempla una solución factible, cuyo costo es de \$436.722.- y que consiste en una vereda de hormigón que conecte a la rampa existente por ambos lados. Explica que es la solución, porque de otro modo no habría ingreso para vehículos que acceden a planta de elevamiento de aguas. Se aprueba por todos la solución planteada. En un segundo tema pregunta cuando se plantarán los árboles que se sacaron por el levantamiento de las veredas. Paula Zúñiga le indica que falta que sacar 8 árboles, los que se sacarán en cuanto pare de llover y la próxima semana se irán a buscar los árboles para plantarlos. En otro punto señala que no se ha invitado a los Core. Concejal Ojeda opina que es importante primero que nosotros prioricemos cuales proyectos vamos a pedir como urgentes, y tener ello claro antes de conversar con los Consejeros Regionales. Pide que la Administración cite a los Concejales al efecto. Paula Zúñiga aporta que ya hubo una reunión parecida en la Gobernación y que se priorizó los recursos para los años 2014 y 2015; que se entregó un listado y se incluyó proyectos de iniciativa de la Sra. Alcaldesa.

Concejal Mattas pregunta por las veredas de calle Igualdad, le responde la Secplan y le indica que se hizo observaciones al proyecto presentado y que vendrán del Serviu a ver en terreno. Como segundo punto comenta que el cierre perimetral del estadio quedó espectacular, pero el problema es que quedó un tramo de 30 cm. en que cuando llueve se acumula el agua y la humedad entra a las casas en el lado Poniente. Víctor Valverde le señala que se debe hacer una canalización de aguas lluvias, añade que las personas pueden incluso sacar sus panderetas ya que ellos colindan con el Estadio. Como tercer punto pregunta si se va a elevar la iluminación de la pista de atletismo en el estadio, y avisa que él ya coordinó que Luz Parral pudiera facilitar un camión Pluma. Toma nota el Director de Obras (S).

Concejal Bravo como primer tema señala que el camino a Villa Los Copihues está intransitable, pide se repare y propone escarificar, pasar el cincel con la motoniveladora y luego pasar el rodillo. Concejal Ojeda pregunta por la pavimentación, Víctor Valverde le responde que está dentro de los planes. Como segundo tema dice que habría un camión municipal a la intemperie y se estaría dañando, le responde la Secplan que es un camión requisado. Por último sugiere se tenga abierto el portón del patio del edificio Dideco para que el día del Concejo los Concejales pudieran estacionar allí, ya que es difícil encontrar un lugar cercano donde hacerlo.

Concejal Ojeda señala que en el camino a Catillo en el sector Bajos los Torres hay dos tremendos hoyos y está muy peligroso, pide se arreglen. Como segundo punto señala que se han instalado contenedores de basura en sectores rurales y se están transformando en micro-basurales, da como ejemplo el de camino a Santa Delia; pide se retire la basura. Víctor Valverde le indica que se hacen operativos cada dos semanas. Pide que se le entregue un balance presupuestario de todos los eventos desde Enero de 2014 a la fecha, que consigne lo que se ha gastado en las distintas actividades, incluido las horas extra de cada actividad. Se somete a votación y se aprueba por unanimidad. Pide además se

entregue una nómina de todas las personas contratadas en el año 2014, con su nombre, cargo y profesión; solo de la Municipalidad. También se aprueba la iniciativa.

Concejal Moya pide se avise al Daem de la solicitud efectuada por ella sobre el coaching del Liceo, ya que la hizo hace tiempo y no se la ha dado respuesta, habiéndose cumplido los plazos para hacerlo.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 17:20 hrs.



**ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**